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1. Begrüssung 
Um 14.10 Uhr begrüsst uns die Präsidentin Regula Imstepf zur Generalversammlung. Ein 
besonderer Gruss geht an unseren Ehrenpräsidenten Hugo Wirz sowie unserem 
Ehrenmitglied Ruth Meier und den beiden Neumitglieder Reto Senn und Ruedi Galli.  
Wegen der aktuellen Corona-Situation wurde die GV im Frühling auf den Herbst 2021 
verschoben. 
 
Entschuldigungen: Willy Sommer, Siomne Bosshardt, Peter Spörri, Chantal Moser, 
Bernhard Gurtner, Beat und Renata Pfammatter, Trix Fanger, Marlise Suter, Peter Gütle, 
Reto Lanz, Priska Dubach, Linda Mühlemann, Hans Zürcher, Robert Schori, Robert 
Bürgi, Alfred Schwab, Nadja Tresch, Luzia Stocker, Eduard Ulrich, Fernand Massard, 
Heiri Estermann, Christian Lengacher, Peter und Ruth Messerli, Daniel Grossenbacher, 
Alain und Michelin Petter, Ernst Käser. 
 
Anwesend: Mitglieder:    28 

Absolutes Mehr:   15 
Gast   - 

 
Die Einladung mit den Traktanden wurde rechtzeitig versandt.  
Beschluss: Einstimmig wird den Traktanden zugestimmt. 
 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wird Martin Richard vorgeschlagen. 
Beschluss: Einstimmig wird der Stimmenzähler gewählt. 
 
 
 
 
 



 

3. Protokoll der GV vom 04. Oktober 2020 
Das Protokoll ist in der Tierwelt Nr. 43/2020 vom 22. Oktober 2020 erschienen.  
Es sind keine Einsprachen eingegangen.  
Beschluss: Das Protokoll wird genehmigt. 
 
 
4. Mutationen 
Im vergangenen Jahr gab es 7 Austritte, 1 Todesfall und 3 Eintritte. Mit einer 
Schweigeminute und einem Gedicht wird dem verstorbenen Ehrenmitglied Ernst Böhlen 
gedenkt.  
 
Eintritte: 
   Seit HV: 

Senn Reto Friedheimstrasse 16 6472 Erstfeld Aktiv 
Galli Ruedi Altbrugg 9 9536 Schwarzenbach Aktiv 
Carter Sonja Säntisweg 1 8853 Lachen Aktiv 
    

 
Beschluss: Die neuen Mitglieder werden in Globo einstimmig in unseren Klub 
aufgenommen. Carter Sonja wird nachträglich in der Tierwelt noch publiziert.  
 
Austritte:  

Rohrhirs Anton Austritt 
Strjik Albert H. Austritt 
Keusen  Julie Austritt 
Keusen Werner Austritt 
Aklin Nic Passivmitglied 
Imboden Heinrich Züchtet nicht mehr 
Böhlen Erwin Verstorben 
Brand Daniel Keine Tiere mehr 

 
 

GV 2020  GV 2021 
 
Mitglieder:  103   98 
Ehrenpräsidenten 1   1 
Ehrenmitglieder  11   10 
Freimitglieder  6   6 
Mitglieder   85   81 

 
 

5. Jahresbericht der Präsidentin 
Regula verliest ihren Jahresbericht vor. Vizepräsident Thomas Meyer lässt die 
Anwesenden über den Bericht abstimmen. 
 
Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen und mit Applaus 
verdankt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

6. Jahresrechnung 2020 und Revisorenbericht 2020 
Die Kassierin Heidi Hartmann erläutert die Kasse. Diese schloss mit etwas 
Mehrausgaben ab. 
Der Revisor Walter Blättler verliest den Revisorenbericht. Die Präsidentin lässt über die 
Rechnung abstimmen.  
 
Beschluss: Die Rechnung wird einstimmig angenommen und die Kassierin Heidi 
Hartmann entlastet. 

 
 

7. Budget 2021 
Heidi Hartmann stellt das Budget vor. Dieses wurde im April 2021 erstellt und jetzt nicht 
mehr verändert. Es wird mit Mehrausgaben gerechnet 
 
Beschluss: Dem Budget wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
8. Jahresbeitrag 
Wir haben in verschiedenen Vorstandsitzungen über den Jahresbeitrag diskutiert. Dem 
Vorstand ist es bewusst, dass der Jahresbeitrag in nächster Zeit angepasst werden muss. 
Er schlägt aber den anwesenden Mitgliedern vor den Jahresbeitrag vorläufig zu belassen 
wie er ist. 
Aktiv- und Passivmitglieder  Fr. 30.- 
Groupe romande   Fr. 20.- 
Jungzüchter    halber Jahresbeitrag 
 
Robert Würsten stellt den Antrag, dass der Jahresbeitrag auf 40.-Fr. erhöht werden soll. 
Thomas Meyer informiert, dass der Vorstand bereits darüber diskutiert hat, aber zum 
Schluss gekommen ist, dass das Vereinsjahr bereits fast abgeschlossen ist. Thomas ist 
der Meinung, dass dies heute nicht tragbar ist, und darüber an der GV im 2022 
abgestimmt werden soll. Es kann sein, dass im 2022 der Jahresbeitrag bis auf 100.-Fr.  
erhöht werden könnte. Ruedi Galli macht den Hinweis, dass wenn ein Züchter in 
verschiedenen Klubs und Vereinen ist, dass dann der Beitrag einfach zu hoch ist.  
 
Da es noch nicht klar ist, wie es weitergeht mit Kleintiere Schweiz und den verschiedenen 
Vereinigungen muss zuerst diese Entwicklung abgewartet werden, so dass anschliessend 
der Jahresbeitrag definitiv bestimmt werden kann. Es wird aber sicher im 2022 oder 2023 
eine Erhöhung geben, wieviel ist aber noch nicht klar. 
 

 
Beschluss: Dem Beibehalten der Jahresbeiträge wird zugestimmt. Robert Würsten 
ist dagegen. An der GV 2022 muss über den Antrag von Robert Würsten 
abgestimmt werden. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

9. Wahlen: 
Wie an der GV 2020 bereits angekündigt, wird Regula das Präsidentenamt niederlegen 
und aus dem Vorstand zurücktreten. Als neuer Präsident wird Christian Husistein 
vorgeschlagen.  
 
Regula beantragt, dass Christian Husistein als neuer Präsident gewählt wird. 
Beschluss: Christian wird einstimmig und mit Applaus gewählt. 
 
Vom Vorstand ist unser Obmann und Vizepräsident Thomas Meyer für eine weitere 
Amtsperiode zu wählen. 
Regula beantragt, dass Thomas Meyer gewählt wird. 
Beschluss: Thomas wird einstimmig gewählt. 

 
Die Revisorin Yvonne Geisser ist bereit, sich als Revisorin wiederwählen zu lassen. 
Beschluss: Sie wird einstimmig wiedergewählt. 
 
Als neues Mitglied in den Vorstand wird Pascal Furer vorgeschlagen.  
Beschluss: Pascal wird einstimmig gewählt. 
 
 
Regula wünscht dem ganzen Vorstand viel Erfolg und alles Gute.  
Wie die Ämter im Vorstand aufgeteilt werden, wird an der nächsten Vorstandssitzung 
besprochen. 
 
Thomas unterbricht Regula und bedankt sich bei Regula mit verschiedenen Zitaten und 
Ereignissen für ihre 12-jährige Tätigkeit im Vorstand. Regula hat verschiedene Ämter 
innegehabt, am Schluss war Sie die Präsidentin des Klubs. Ganz herzlichen Dank Regula 
für deine immense Arbeit für das Wohle des Wyandottenklub Schweiz. 
Thomas beantragt den anwesenden Mitglieder Regula als Freimitglied zu ernennen. Wer 
dafür ist, soll dies mit Applaus bestätigen. 
Beschluss: Regula wird mit Applaus als Freimitglied gewählt. 

  
 
10. Tätigkeitsprogramm, Ausstellungen: 
4./5.Dezember 2021 Nationale Geflügelschau in Winterthur 
06. – 09. Januar 2022 Klubschau in Küssnacht am Rigi 
April 2022 GV 
 
Klubausstellung 2021 
Die Vorbereitungen für die Klubschau in Küssnacht sind voll am Laufen. Für das OK ist es 
klar, dass die Ausstellung, wenn nur irgendwie möglich durchgeführt werden soll. Regula 
hat zugesagt, dass der Klub am Sonntag beim aufräumen mithilft. Weitere Infos werden 
mit den Unterlagen verschickt. 
 
Klubausstellung 2022 und folgende 
Zu den weiteren Ausstellungen/Klubschauen übergibt Regula Thomas das Wort. Thomas 
macht den Aufruf, dass wir dringend jemand suchen für die Klubschau ab 2022. 
Regula informiert, dass es im 2023 in Sursee eine Ausstellung gibt, allenfalls können wir 
uns da anschliessen. 
 
 
 
 
 
 



 

Generalversammlung 2022 
Der Vorschlag vom Vorstand ist es, dass die GV neu am Samstagnachmittag abgehalten 
werden soll. Bei verschiedenen Vorstandsmitgliedern ist der Sonntag besetzt. Ziel ist es, 
die GV an einem Samstagnachmittag um ca. 16.00 Uhr abzuhalten und anschliessend 
das Essen einnehmen. 

 
Beschluss: Die anwesenden Mitglieder sind einstimmig dafür, den 
Samstagnachmittag als GV-Tag zu definieren. 
Das Datum wird so schnell wie möglich abgeklärt. Es soll auf der Homepage und als 
Anzeige in der Tierwelt publiziert werden. 
 

 
11. Anträge: a.) des Vorstandes 
 

b.) der Mitglieder: 
Es sind keine Anträge seitens Mitglieder eingegangen. De Antrag von Robert Würsten 
wird aufgenommen und an der nächsten GV diskutiert.  
 

 
12. Ehrungen: 
An der Standortbestimmung 2020 wurde ein Katalog für die Züchter erstellt, welche 
teilgenommen haben. Es wurden aber keine Rangliste erstellt, deshalb werden dieses 
Jahr keine Preise vergeben. 
Regula bedankt sich bei Thomas und Christian für die Organisation und Durchführung 
dieses Anlass.  
 
Am 4. April 2021 konnte unser Ehrenmitglied Ruth Meier ihren 80. Geburtstag feiern. 
Regula gratuliert Ruth nochmals ganz herzlich zum Geburtstag und übergibt ihr ein 
kleines Präsent. 
 
Am 28. April 2021 ist Dominik zum zweiten Mal Vater geworden.  
 
Der Vorstand bedankt sich bei den beiden Revisoren für ihren Einsatz. 
 
Herzlichen Dank für die wunderbare Gastfreundschaft im Vereinslokal. Ruth und Paul 
Zemp haben uns wieder bestens bewirtet. 
 
Regula bedankt sich nochmals bei ihren Vorstandsmitgliedern für ihren Einsatz. Sie 
wünscht alles Gute, viel Freude an den Aufgaben. 
 
Heidi übergibt Regula noch ein Präsent und Blumenschmuck und bedankt sich nochmals 
bei ihr für ihren Einsatz zum Wohle des Klubs. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
13. Verschiedenes und Unvorhergesehenes  
Jahresbericht Vernehmlassung zu den Statuten. Thomas hat diesen Anlass besucht. Er 
informiert kurz über den besuchten Workshop. Fast parallel zum Tierweltverkauf wurde ja 
auch die Vernehmlassung zu den Statuten ausgerufen. Total ca. 2'000 Mitglieder gibt es, 
besucht haben die beiden Workshops nur 24 Leute. Robert Würsten hat den Anlass auch 
besucht. Der Tag war sehr gut strukturiert und man konnte mit Kleintiere Schweiz sehr 
fachlich diskutieren. Es wurde über die Zukunft von Kleintiere Schweiz diskutiert. Fazit 
davon ist, dass es in Zukunft so aussehen wird, dass Kleintiere Schweiz nicht mehr ein 
Verband sein wird, sondern eher eine Servicestelle für die verschiedenen Abteilungen. 
Wie weiter werden wir sehen. 
 
Die Homepage wird immer noch sehr gut besucht. Es wurden wieder sehr viele 
Tieranfragen platziert. Zu 99% waren es Hobbyhalter. Der Vorstand hat anschliessend 
entschieden, dass wir einen entsprechenden Hinweis auf der Homepage machen, dass 
die Züchter momentan nichts mehr abzugeben haben.  
Regula macht den Hinweis, dass wenn jemand Tiere zu verkaufen hat, sich bei einem 
Vorstandsmitglied melden soll, so dass dies auf der Homepage auf geschalten werden 
kann. 
 
Hansruedi Gerber äussert den Wunsch, dass die Fachausdrücke auf einer 
Bewertungskarte mal in aller Ruhe erklärt werden soll.  
Als 2. Wunsch hat Hansruedi folgendes. Es hat teilweise Farbenschläge wo nur noch 
einzelne Züchter oder allenfalls auch noch 2 Züchter halten. Diesen Züchter soll erklärt 
werden, wie die züchterische Ausrichtung aussehen soll, welche Tiere geeignet sind für 
die Zucht und welche nicht. Der Vorstand nimmt diese beiden Wünsche auf und wird dies 
an der nächsten Vorstandssitzung besprechen und schauen gemacht werden kann. 

 
 
 
 

Die Präsidentin bedankt sich bei allen für ihr Kommen und wünscht eine gute Heimfahrt, 
gute Gesundheit und viele Glück zu Hause und im Stall. 
 
 
Schluss der GV: 15.35 Uhr 
 
 
Schönenberg, den 14. September 2021 
 
 
Der Sekretär 
Christian Husistein 


